

FERNANDA GARCÍA

Durante más de 12 horas, trabajadores del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIIJAEM), permanecieron retenidos dentro de las instalaciones centrales en Toluca, luego de que comuneros de San Miguel Oxtotilpan, Temascaltepec, clausuraron el inmueble como medida de presión para exigir la liberación de Omar "N", exfuncionario acusado de abuso de confianza.

La protesta comenzó la tarde del lunes, tras conocerse que un juez había vinculado a proceso al exservidor público en la causa penal 1985/2025, dictándole prisión preventiva y fijando un mes para el cierre de la investigación complementaria.

El caso está relacionado con presuntos intentos de transferir 36 millones de pesos desde las cuentas del tribunal a través de 29 operaciones electrónicas registradas el 1 de diciembre de 2023.

Aunque las transacciones supuestamente fueron bloqueadas por un segundo filtro de seguridad y el dinero nunca salió, la Fiscalía mexicana sostiene que los recursos quedaron inmovilizados durante casi dos semanas, lo que afectó la operación financiera de la institución.

Tras bloqueo... liberan a trabajadores del TRIJAEM

Manifestantes que piden la liberación de exfuncionario, clausuraron el inmueble como medida de presión



En contraste, los comuneros señalan que se trata de una fabricación de delitos y responsabilizan al presidente del TRIJAEM de ocultar

pruebas que, afirman, demostrarían la inocencia del imputado.

Durante la clausura exigieron su presencia, sin obtener respuesta

institucional.

El cierre del edificio provocó que 102 personas permanecieran dentro, entre ellas una mujer embarazada y dos menores de edad.

Mujeres, niños y adultos mayores fueron liberados después de la media noche, mientras que el resto del personal pudo salir hasta las 08:00 horas de este martes, cuando los manifestantes se retiraron.

De manera paralela, los inconformes bloquearon la carretera federal Toluca-Ciudad Altamirano a la altura del paraje La Puerta, en Zinacantepec.

El cierre, que comenzó a las 20 horas del lunes y concluyó hasta las 06 horas del martes, generó largas filas de vehículos y obligó a los automovilistas a buscar rutas alternas, lo que ocasionó retrasos en el traslado

DENUNCIA

- Afuera de los Juzgados de Control en Almoloya de Juárez, pobladores de la comunidad indígena de San Miguel Oxtotilpan, municipio de Temascaltepec, exigieron que se respeten los derechos del exservidor público, detenido el pasado 26 de agosto y actualmente recluido en el penal de Santiaguillo.
- Denuncian que Omar "N", exfuncionario del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIIJAEM), podría ser víctima de fabricación de delitos como abuso de confianza,

hacia la capital mexicana.

Este martes, las labores en el edificio del tribunal ubicado en la calle Allende, quedaron suspendidas y se pidió al personal acudir únicamente para levantar un acta sobre lo ocurrido.

Los comuneros advirtieron que las movilizaciones continuarán hasta que el presidente del TRIJAEM dialogue directamente con ellos y dé respuesta a sus exigencias.